



I - Schule

Aktuelle Schülerzahlen sowie Anmeldungen an weiterführenden Schulen für das Schuljahr 2017/2018

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Schule und Soziales	Ö	03.05.2017	Kenntnisnahme

Die aktuellen Schülerzahlen an den Schulen der Hansestadt Wipperfürth sind im laufenden Schuljahr **2016/2017** folgende:

Schule	SchülerInnen Eingangsklassen	SchülerInnen insgesamt	Prognose SEP 2015
Primarstufe			
Städt. Kath. Grundschulverbund	96	367	340
Hauptstandort KGS St. Antonius	77	278	264
Teilstandort KGS Wipperfeld	19	89	76
Städtische Verbundschule	70	284	260
Hauptstandort KGS St. Nikolaus	51	198	187
Teilstandort GGS Kreuzberg	19	86	73
Grundschulverbund	44	197	192
Hauptstandort KGS Agathaberg	18	100	98
Teilstandort EGS Albert Schweitzer	26	97	94
Summe	210	848	792

Sekundarstufe			SEP 2013
Konrad-Adenauer-Hauptschule	35	292	297
Hermann-Voss-Realschule	101	549	490
E.v.B.-Gymnasium Sek. I	56	356	402
E.v.B.-Gymnasium Sek. II	133	349	334
E.v.B. Gesamt	189	705	736
Summe	325	1.546	1.523

Die Anmeldezahlen für das Schuljahr 2017/2018 sehen aktuell wie folgt aus:

Schule	IST (Stand 16.KW 2017)	SEP 2015	Abgänge	Differenz
Primarstufe				
Städt. Kath. Grundschulverbund	90	85	97	-7
Hauptstandort KGS St. Antonius	65	63	74	-9
Teilstandort KGS Wipperfeld	25	22	23	2
Städtische Verbundschule	75	65	70	5
Hauptstandort KGS St. Nikolaus	50	45	50	0
Teilstandort GGS Kreuzberg	25	20	20	5
Grundschulverbund	44	48	45	-1
Hauptstandort KGS Agathaberg	23	29	25	-2
Teilstandort EGS Albert Schweitzer	21	19	20	1
Summe	209	198	212	-3

Neben den aktuellen Anmeldezahlen sind nachstehend die im Schulentwicklungsplan 2015 prognostizierten Anmeldezahlen für das Schuljahr **2017/2018** zum Vergleich dargestellt.

Für das Schuljahr 2017/2018 ergeben sich folgende Anmeldezahlen für die zu bildenden Eingangsklassen an den weiterführenden Schulen:

Sekundarstufe	Anmeldungen bis 18.04.2017	SEP 2013	Abgänge (voraussichtlich)	Differenz
Konrad-Adenauer-Hauptschule	18	42	70	-52
Hermann-Voss-Realschule	94	69	116	-22
E.v.B.-Gymnasium Sek. I	80	82		
E.v.B.-Gymnasium Sek. II	30	8		
E.v.B. Gesamt	110	90	120	-10
St. Angela-Gymnasium Sek. I	97	84		
St. Angela-Gymnasium Sek. II				
St. Angela Gesamt	97	84	95	2
Summe	319	285	401	-82

Die Anmeldezahlen der Hermann-Voss-Realschule und der Konrad-Adenauer-Hauptschule berücksichtigen nicht die zu erwartenden Übergänger bzw. Abgänger aus den Gymnasien. Erfahrungsgemäß werden sich hier noch einige Zahlen ändern. Die voraussichtlichen Abgänger am E.v.B-Gymnasium und St. Angela Gymnasium sind nur die Abiturienten.

Von besonderem Interesse ist der Anteil der Einpendler in den 5. Schuljahren zu den weiterführenden Schulen, der sich wie folgt darstellt:

Gemeinde	EvB-Gymnasium	St. Angela	Realschule	Hauptschule	Summe
Wipperfürth	56	43	67	18	184
Hückeswagen	13	23	1	0	37
Marienheide	0	4	5	0	9
Kürten	10	19	1	0	30
Kierspe/Rönsahl	0	0	18	0	18
Halver	0	0	0	0	0
Lindlar	1	7	1	0	9
Odenthal	0	0	1	0	1
Wermelskirchen	0	0	0	0	0
Bergisch Gladbach	0	1	0	0	1
Summe	80	97	94	18	289

Ebenso ist von großem Interesse, von welcher Wipperfürther Grundschule ein Jahrgangswechsel auf die weiterführende Sekundarstufe vollzogen wurde. Anliegende Darstellung zeigt dies wie folgt:

	EvB-Gymnasium	St. Angela	Realschule	Hauptschule	Summe
Schulverbund					
St. Antonius	26	8	*29	5	68
GGG Wipperfeld	3	3	*10	0	16
Schulverbund					
St. Nikolaus	11	14	15	5	45
GGG Kreuzberg	3	7	6	3	19
Schulverbund					
KGS Agathaberg	4	9	7	1	21
EGS Albert Schweitzer	9	2	2	4	17
Summe	56	43	69	18	186

Von 212 SchülerInnen die abgehen, sind 186 Schüler und Schülerinnen in den Wipperfürther Schulen angemeldet. Demzufolge gibt es 26 Auspendler, wonach 11 SchülerInnen in die Gesamtschule Marienheide und 9 SchülerInnen in die Gesamtschule Kürten wechseln. Ein Schüler wechselt nach Hückeswagen. Über den Verbleib der 5 weiteren Auspendler konnte bis heute keine Aussage getroffen werden. Das Ergebnis zeigt, dass 87,74 % der Wipperfürther GrundschülerInnen an einer Schule in Wipperfürth verbleiben, nur 12,26 % pendeln aus.

* Im GSV Städt. Kath. Grundschulverbund, Hauptstandort Kath. Grundschule St. Antonius kam ein Schüler aus Kierspe. Im Teilstandort Kath. Grundschule Wipperfeld kam ein Schüler aus Hückeswagen.

